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Bon temps de l’Avent
et bonne année liturgique

à toutes et à tous !
Chers frères et sœurs,
Depuis le Concile Vatican II, nous
avons un cycle de trois années litur-
giques : l’année A, l’année B et
l’année C. La solennité du Christ, Roi de l’univers, qui tombe cette année le
26 novembre clôt l’année A. Le 3 décembre, ce sera le premier dimanche de
l’Avent et nous entrerons dans une nouvelle année liturgique : l’année B. Durant
cette année, nous lirons particulièrement l’Evangile selon Saint Marc.
Comme tous les ans, le temps de l’Avent nous invite à accueillir Dieu dans notre
vie et à rester tendus vers la venue du Royaume. Ce temps béni de quatre semai-
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nes nous invite à renouveler notre cœur, notre attente du Sauveur, qui est notre es-
pérance. Si le Christ vient, c’est pour que nous vivions notre vie au présent sans
craindre l’avenir.
Néanmoins, il ne faut pas être naïf. Le monde ne va pas très bien. Sans la moindre
intention de vouloir verser dans le catastrophisme et l’alarmisme excessifs, il ne
fait point de doute que la situation actuelle de l’existence humaine au niveau glo-
bal ne se prête guère à l’optimisme. Nous n’avons pas besoin de regarder les in-
formations longtemps pour réaliser que nos relations avec les autres, notre rapport
au respect des normes… tout comme notre rapport à la création nous divisent. Et
dans ces divisions, des hommes et des femmes s’éparpillent en querelles intermi-
nables sur les réseaux sociaux, au travail, à la maison, parfois même à l’église,
dans les échanges au mépris de l’essentiel : l’Amour.
Malgré ce tohu-bohu, malgré notre incapacité à vivre ensemble comme des frères,
Dieu veut revenir pour dresser sa tente parmi nous. Il veut revenir pour réparer
nos relations, tout comme le monde, cette maison commune dont nous sommes
tous responsables. En cette période de violences en tous genres, de conflits et de
guerres, l’Avent est ce temps d’attente et d’espérance qui invite les chrétiens à
être des veilleurs qui préparent et hâtent l’avènement et le triomphe ultime du
Royaume de Dieu, celui du règne de l’Amour. L’Avent nous invite à nous arrêter
en silence pour écouter à nouveau les murmures de l’Esprit Saint qui en nous prie,
veille et espère.
Par son incarnation, Dieu s’engage résolument dans notre monde et nous invite
nous aussi à nous engager au service de l’avènement du règne de Dieu. Dans cette
optique, les paroisses du doyenné de Royan, suite à la démarche synodale mis-
sionnaire ne craignent pas de prendre l’initiative en invitant à faire la rencontre du
Christ dans les sacrements. Le doyenné propose aux adultes baptisés enfants et
qui n’ont pas été confirmés, le sacrement de la confirmation quel que soit leur
âge. Ce sacrement n’est pas destiné qu’aux jeunes ; il est nécessaire pour être
pleinement chrétien. Vous, adultes qui n’avez pas été confirmés, ne tardez pas
à vous manifester si vous êtes intéressés. Le mieux est de faire la démarche au-
près de votre paroisse de domicile. La préparation se fera avec d’autres, dans le
cadre de cette paroisse. Mais des temps forts seront organisés également au ni-
veau de notre doyenné.
Suite à la démarche synodale missionnaire que nous avons vécue ensemble, notre
doyenné a pris conscience que le cap à viser n’est pas de se concentrer sur nos
clochers, nos paroisses, etc… mais « avancer ensemble », en doyenné.
Dieu vient. Il vient parmi nous. Dans sa miséricorde, il vient nous offrir son Fils
Jésus. Nous lui demandons de raviver notre attente, la vigilance active de notre
foi afin de nous engager partout où la vie est bafouée, l’amour piétiné, l’espérance
menacée, l’homme méprisé.
Bon temps de l’Avent et bonne année liturgique à toutes et à tous !

Sermonfils AUGUSTE, curé de Royan



Projets de fin d'année
Nous avons décidé, lors de la dernière réunion du conseil pastoral, de mettre en
place des rencontres autour de la Bible. Elles seront présidées par le Père David
lui-même docteur en théologie biblique.
Il y aura huit rencontres : les quatre premières porteront sur les 11 premiers chapi-
tres de la Genèse, les thèmes tels que la création du monde (deux récits de créa-
tion), le péché, le déluge, le tour de Babel. Les quatre dernières rencontres porte-
ront sur les 12 premiers chapitres des Actes des Apôtres traitant des thèmes de
l’Ascension, de la Pentecôte, de la Première communauté chrétienne, de la diffu-
sion de la Bonne Nouvelle, de la vocation de saint Paul etc.
Ces réunions auront lieu à 18 h. dans la salle saint Nicolas au presbytère de
La Tremblade les mercredis 25 octobre, 22 novembre, 13 décembre, 17 janvier,
14 février, 20 mars, 17 avril et 29 mai. Elles sont ouvertes à toutes et tous et nous
vous y attendons nombreux.

Nous avons souhaité reconduire cette an-
née les mini-concerts de Noël dans les
familles : un groupe de 4 à 5 personnes ac-
compagnées du père David vient chez
vous pour chanter quelques chants de
Noël, lire un passage de la Bible et prier
pour préparer cette fête importante. Cette
rencontre dure environ une demi-heure,
c’est un moment convivial et rempli de

joie, alors, si vous êtes intéressés pour venir chanter avec nous ou pour recevoir
cette chorale festive, vous pouvez vous inscrire au presbytère de La Tremblade
aux heures de permanence ou par téléphone ou par mail.

Enfin, pour les enfants et tous ceux qui le
souhaitent, nous organiserons un après-
midi récréatif avec projection d’un film et
goûter dans la salle saint Nicolas au pres-
bytère de La Tremblade le dimanche 17 -
décembre à partir de 15 h. et là encore,
nous espérons vous voir nombreux pour
partager la joie de Noël !
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L’aumônerie à Cozes, une affaire qui roule !
Il s’en passe des choses du côté des plus jeunes à la paroisse de Notre-Dame de
l’Estuaire !
Alors que le groupe des Troisièmes-Lycée, accompagné par Elodie, se prépare au
sacrement de Confirmation qui sera célébré le dimanche 17 décembre à l’église
Saint-Pierre de Cozes, un autre groupe vient de se mettre en route avec Béatrice,
une jeune professeur habitant à Mortagne.

On retrouve dans ce groupe aussi sympathique et dynami-
que la plupart des jeunes qui avaient fait profession de foi
en juin dernier mais pas que… D’autres jeunes les ont
rejoints depuis et c’est ensemble qu’ils se sont donné
rendez-vous pour une sortie vélo. La sortie a débuté avec
la messe en paroisse suivie du pique-nique et de l’ascen-
sion de la butte de Beaumont, un lieu qui a de l’impor-
tance dans leur histoire. Mais si vous voulez savoir pour-
quoi, il faudra que vous leur posiez directement la ques-
tion…
Prochaine étape pour l’aumônerie des jeunes : un
week-end à l’abbaye de Maumont (Charente) où les deux
groupes sont invités à se retrouver les 18 et 19 novembre
prochains, un lieu que nous connaissons bien pour y avoir
vécu notre journée spirituelle en paroisse l’an dernier. Ce
sera le dernier temps fort des plus grands sur leur chemin
de la confirmation avec en particulier la rédaction d’une

lettre qui leur permettra de relire leur cheminement et d’exprimer leur désir d’être
confirmé(e)s, un moment de découverte de la vie monastique pour le groupe des
plus jeunes.
Et puis, vous avez tous noté la date du dimanche 17 décembre pour la célébra-
tion du sacrement de confirmation qui sera conféré par « notre » vicaire épisco-
pal, le P. Sermonfils Auguste. Nous nous ferons tous un devoir d’être là pour en-
tourer ces jeunes. On raconte qu’autrefois les paroissiens désertaient les confirma-
tions « parce que c’est trop long » mais aussi que ces mêmes paroissiens se
plaignaient qu’il n’y avait pas de jeunes à la messe le dimanche : cherchez
l’erreur ! Nous, nous serons tous là, non pas parce que ces jeunes sont l’avenir de
l’Eglise. Ils sont déjà l’Eglise mais l’Eglise avec nous et ce sont eux qui nous
conduisent plus loin, plus au large, duc in altum (Lc 5, 4) au souffle de l’Esprit.

Pastorale jeunes de la paroisse
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Au service des couples et des familles
“Le mariage est la voca-
tion de la majeure partie
des hommes et des fem-
mes dans le monde” ob-
serve Gabriella Gambi-
no, sous-secrétaire du di-
castère pour la famille.
Nous le savons, avec
Amoris Laetitia, le pape
François insiste pour que
toutes les familles puis-
sent être accueillies et
accompagnées dans
l’Eglise, pour qu’elles se
sentent regardées et ai-
mées par le Christ. Oui,
un couple, une famille,
cela se construit. Cela
nécessite d’en prendre
soin et d’y consacrer du
temps, avec la certitude
que le Christ agit au
cœur de nos vies et que
nous pouvons puiser à
Sa source.
C’est dans cette perspec-
tive qu’une équipe se
met au service des cou-
ples et des familles, au

sein de la paroisse Royan Côte de Beauté. Ainsi, nous envisageons de créer un
lieu d’écoute et d’accompagnement. D’autre part, plusieurs événements ponctue-
ront l’année pastorale. Ainsi, nous prévoyons une soirée à l’occasion de la saint
Valentin. Mais, dans un premier temps, nous organisons le samedi 25 novembre
2023, de 9 h 30 à 17 h 15, une journée permettant aux couples, mariés ou non, de
bénéficier d’un temps privilégié favorisant un dialogue en profondeur.

Jacqueline et Michel Devenat
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LOUANGE
« Servez le Seigneur joyeusement,

approchez-vous de lui dans la joie » 
Psaume 100.2

Après 2 ans à Breuillet et à la chapelle de
Pontaillac de Royan, au rythme d'une fois
par mois, nous avons pu constituer des petits
groupes de louange et rencontrer des person-
nes que l'on retrouve parfois dans d'autres
circonstances.
Nous allons faire moins et mieux préparé.
Il y aura une louange par trimestre dans un
lieu de passage : l'église Notre Dame de
Royan, le samedi après-midi. Le père
Sermonfils nous y accueillera le samedi
16 décembre de 16 h à 17 h 30.

Le programme de chants va être renouvelé. Didier Roy nous rejoint à la batterie
ainsi que François Michel à la guitare et plusieurs personnes au chant.
Nous prendrons le temps de nous installer, d'avoir bien préparé pour offrir un joli
cadre musical à la prière spontanée. Marie Annick et Jacques Rapinet nous ac-
compagneront de leur expérience.
Ainsi des gens de passage entendront l'Eglise prier avec cette forme d'expression
musicale et pourront se rapprocher s'ils le souhaitent.
Le moment choisi est en relation avec le temps liturgique. La première sera
pendant le temps de l'Avent, la seconde probablement pendant le carême.
Comme Jésus l'a demandé aux apôtres et aux disciples : « prier pour recevoir la
force d'en haut, le Saint-Esprit »

Etant donné que notre doyenné
souhaite rappeler ou annoncer aux
chrétiens, aux jeunes couples, l'im-
portance du Sacrement de la Confir-
mation, ce sera aussi un lieu pour y
appeler.

Père Christophe
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Parcours “Vendredi en famille”
Vendredi 10 octobre
nous avons commencé un
parcours “Vendredi en
famille” à l'Abbaye de
Sablonceaux.
Ce parcours est animé par
la Communauté du
Chemin Neuf.
22 familles de partici-
pants, une cinquantaine
d'enfants et une trentaine
de serviteurs se sont ré-
unis pour se connaître,
pour prier, chanter et pas-
ser un bon moment en fa-
mille. Nous avons tous-
 commencé par un temps
d'office et de louange
pendant lequel nous
avons écouté la parole de
Dieu, nous avons chanté
et nous avons demandé
l'intercession de tous les
saints pour chaque parti-
cipant du parcours. Après
un bon repas préparé par
les habitants de l'Abbaye,
nous nous sommes sépa-
rés pour vivre un temps

spécifique selon la tranche d'âge de chacun. Les parents se formaient, réfléchis-
saient et partageaient autour de thèmes de la parentalité.
Les ados des 14-18 ans, le groupe des 10-13 et les plus jeunes enfants avaient un
temps de partage, des jeux et des activités spirituels et ludiques.
Nous rendons grâce à Dieu pour ce temps béni et nous attendons avec l'impa-
tience la prochaine rencontre le 10 novembre.

Milena Alexandre

::::    cccceeee    qqqquuuueeee    nnnnoooouuuussss    aaaalllllllloooonnnnssss    vvvviiiivvvvrrrreeee............    7777SSSSeeeeuuuuddddrrrr        ssssttttuuuuaaaaiiiirrrreeee((((____

SSSSaaaauuuujjjjoooonnnn    ::::    SSSStttteeee    MMMMaaaarrrriiiieeee    eeeennnn    SSSSaaaaiiiinnnnttttoooonnnnggggeeee



Confirmation des Adultes,
une dynamique dans l’Esprit pour notre doyenné

C’est probablement là un fruit de la démarche syno-
dale vécue dans notre doyenné l’année dernière. Un
appel à ce que de jeunes adultes – voire un peu moins
jeunes – puissent se mettre en marche vers ce don de
l’Esprit qu’est le sacrement de la Confirmation. Ce
sacrement nous fait faire Eglise, qui nous fait dire
« oui » pour devenir ce corps d’espérance que Dieu

envoie vers notre monde dans la force du souffle divin. De la même manière que
l’Esprit Saint poussa naguère Jésus au désert pour s’y préparer à sa mission, à
l’annonce et la manifestation du Royaume au milieu des hommes, l’Esprit Saint
appelle aujourd’hui des baptisés à offrir l’espace de leur vie à la visitation de Dieu
pour que tous ceux qui vivent autour de nous, avec nous, sachent que tout n’est
pas foutu, que Dieu croit en nous. Manifester que Dieu nous invite à croire à
notre avenir, à inventer notre avenir quelles que soient les sombres nuées qui
parfois stationnent au-dessus de nous.
Mais comment cela pourra-t-il se faire ?
Et d’abord qui est concerné ?
Tout baptisé, qu’il ait fait du catéchisme ou pas, qu’il ait déjà communié ou non.
Ce qui compte, c’est d’être intéressé par la personne de Jésus, sa Parole, ce qui a
pu nous toucher, presque par inadvertance, comme par surprise, par l’écoute de
l’Evangile à l’occasion d’une préparation au baptême d’un enfant, de la célébra-
tion au mariage ou par l’accompagnement d’un enfant au catéchisme. Ce déclic,
c’est peut-être encore une discussion avec un ami, la lecture d’un livre ou l’écoute
d’une émission sur RCF. Et puis vient ce sentiment intérieur qui naît de cet appel
imperceptible : « Seigneur, tu peux compter sur moi. » ; « Seigneur, je ne suis pas
un champion. Ma foi est toute petite mais avec ton aide, j’ai envie d’aimer comme
Toi, dans la force fragile de ton Amour » ; « Quoi qu’il en soit des tempêtes qui
secouent l’Eglise, je sais que tu fais chemin avec nous, avec d’autres frères bapti-
sés. »
Alors comment se mettre en route vers le sacrement de Confirmation ?
Dans chacune des paroisses de notre doyenné se met en place une petite équipe
pour accompagner cette aventure de la Confirmation. Vous êtes intéressé(e) ?
N’hésitez pas à prendre contact avec votre curé ou l’un des membres de l’Equipe
Pastorale pour rencontrer ses animateurs. Vous pourrez aussi trouver un petit tract
de présentation de la démarche de doyenné dans une des églises de votre paroisse.
Une rencontre par mois est prévue durant l’année 2024. C’est le même parcours
qui va être proposé dans chaque communauté, les animateurs en paroisse se re-
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trouvant de leur côté au niveau du doyenné avec le P. Yann Pointel qui accompa-
gne cette démarche au nom du doyenné. Durant cette année de cheminement qui
nous invitera à repérer les traces et les appels de l’Esprit Saint dans notre vie,
deux temps forts – dont l’un vécu dans un monastère - seront proposés aux équi-
pes paroissiales pour faire connaissance, prier ensemble et préparer ensemble la
liturgie du sacrement, sacrement de confirmation qui pourrait être célébré au
cours de l’hiver 2024-25.
Alors, oui, viens, Esprit Saint, viens en nos cœurs et envoie du haut du ciel un
rayon de ta lumière qui éclairera et réchauffera notre monde et chacune de nos
vies. Etre confirmé(e) aujourd’hui, c’est laisser ce rayon de lumière continuer son
œuvre de vie et de joie en nous comme en tous ceux et celles qui nous sont chers.

P. Pascal-Grégoire Delage
Curé de Notre-Dame de l’Estuaire

Le témoignage d’un confirmé adulte
Demander la confirmation la cinquantaine passée n’est pas une démarche banale.
Peut-être plus singulière que de demander le baptême à l’âge adulte. Depuis des
années cette idée me trottait dans la tête. Plusieurs fois, notre curé et ami Pierre-
Etienne Pillot m’avait incité à faire cette demande que je reculais sans cesse, sans
doute par timidité. C’est en partie grâce à la motivation d’amies, Christine S. et
Sylvie F. que j’ai franchi le pas.
Mais pourquoi une confirmation si tardive ? Les aléas de la vie, les déménage-
ments des parents tous les trois ans m’avaient éloigné des aumôneries. Puis les
études de médecine furent cause d’importantes questions sur la légitimité de ma
foi. Le mariage, l’arrivée des enfants, la pratique professionnelle riche de dialo-
gues singuliers avec les patients, enfin et surtout la lecture de plus en plus pas-
sionnée de l’Ecriture ont mis un terme à l’apparente et fausse opposition foi et
science.
Demander la confirmation à l’âge adulte est aussi un acte d’humilité. C’est un peu
retourner sur les bancs de l’école et se demander qui seront nos condisciples. No-
tre responsable, Elisabeth B., n’avait rien d’une austère institutrice, les postulants
devinrent rapidement de bons amis et les « leçons » de belles occasions
d’échange. Faire connaissance avec l’Esprit cette énigmatique personne de notre
Trinité, ce souffle qui nous guide et nous fait espérer, n’est-ce pas une lueur dans
notre nuit, un appel à se mettre en route pour mieux aimer notre Dieu en servant
nos frères ?
À toutes celles et ceux qui veulent entreprendre un tel cheminement, je dis : soyez
dans la joie !

Pierre-Marie P.



"Proximité, compassion, tendresse"
Quelques citations tirées des importantes interventions du pape François
pour la conclusion des "Rencontres méditerranéennes" (22&23/9/2023).

Ces interventions sont disponibles sur simple demande. Elles plaident pour les pauvres,
les délaissés, les marginalisés et, entre autres, pour les demandeurs d'asile.

Soyez proches de chacun, surtout des plus fragiles et des moins chanceux, et ne
laissez jamais ceux qui souffrent manquer de votre proximité attentive et discrète.
C’est ainsi que grandiront en eux - mais aussi en vous - la foi qui anime le
présent, l’espérance qui ouvre sur l’avenir, et la charité qui dure pour toujours.

Nous sommes à un carrefour de civilisations : d’un côté la fraternité, qui féconde
de bonté la communauté humaine ; de l’autre l’indifférence, qui ensanglante la
Méditerranée. Ou bien la culture de l’humanité et de la fraternité, ou la culture de
l’indifférence : que chacun s’arrange comme il le peut.

N’oublions pas le refrain de la Bible : “l’orphelin, la veuve et le migrant, l’étran-
ger”. Ce sont ceux que Dieu nous ordonne de protéger. […] Ceux qui se réfugient
chez nous ne doivent pas être considérés comme un fardeau à porter : si nous les
considérons comme des frères, ils nous apparaîtront surtout comme des dons.

Frères, sœurs, affrontons ensemble les problèmes, ne laissons pas sombrer l’espé-
rance, composons ensemble une mosaïque de paix ! Repartons, Église et commu-
nauté civile, de l’écoute des pauvres qui sont à "embrasser, et non pas à compter",
car ils sont des visages et non des numéros. Le changement de rythme de nos
communautés consiste à les traiter comme des frères dont nous devons connaître
l’histoire, et non comme des problèmes gênants ; il consiste à les accueillir, et non
les cacher ; à les intégrer, et non s’en débarrasser ; à leur donner de la dignité.
[…] Le véritable mal social
n’est pas tant l’augmentation
des problèmes que le déclin de
la prise en charge.

Il y a un cri de douleur qui ré-
sonne plus que tout autre, et
qui transforme la mare
nostrum en mare mortuum, la
Méditerranée, berceau de la
civilisation en tombeau de la
dignité.
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Le pape a tenu à encourager les as-
sociations qui viennent au secours
des plus pauvres. Il a nommément
cité celles qui se dévouent pour
repêcher les naufragés et pour
accueillir les demandeurs d'asile.

Rappelons ici l'existence de "100 pour 1 -
Pays Royannais" qui cherche des bénévoles et
a grand besoin de vos dons (déductibles) pour
loger et porter secours à quelques-uns des dé-
boutés du droit d'asile qui sont chez nous.

Contact : 06 82 79 76 39



Jours de joie à la paroisse !
En ce samedi ensoleillé du 23 septembre,
le Père David nous accueille dans son
presbytère entièrement rénové. Les tra-
vaux, commencés en novembre 2022 par
l’installation d’une nouvelle cuisine puis
en début d’année par l’isolation exté-
rieure, la réorganisation totale des cham-
bres et salles de bains, l’installation
d’une pompe à chaleur, la réfection des
sols du rez-de-chaussée, la révision de
l’électricité du bâtiment et enfin la réno-
vation des peintures et le changement de
quelques portes, sont maintenant termi-
nés.
Tous ces travaux, d’un montant d’envi-
ron 200 000 euros, ont pu être réalisés
grâce à la vente des presbytères de
Chaillevette et d’Arvert et en collabora-

tion avec le responsable du service immobilier du diocèse très présent et très effi-
cace pendant toute la durée de ce chantier. Nous remercions toutes les entreprises
qui ont œuvré sur ce bâtiment et le Père Guy Auburtin qui a accueilli le Père
David pendant tout ce temps.
Ce jour-là, le Père Bertrand Monnard, vicaire général, accompagné de Gérard,
séminariste, est venu bénir cette nouvelle maison. Un grand merci à lui et aux
prêtres présents. Des maires ou leurs représentants ainsi que de nombreux parois-
siens sont venus découvrir ce nouveau bâtiment. Merci à tous et toutes.

Le lendemain, dimanche 24, jour de
liesse dans la paroisse ! C’est la
messe de rentrée paroissiale au
cours de laquelle nous avons la joie
d’accueillir, par le baptême une
nouvelle chrétienne, Clémentine, et
de partager un verre amical.
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Une journée de récollection pour la paroisse.
C’est à la Trappe d’Echourgnac, au nord de la Dordogne, que nous sommes invi-
tés, cette année à nous retirer pour un temps de prière et de partage.
Nous commençons par mettre cette journée sous le regard du Seigneur en partici-
pant à la messe avec la communauté des moniales.
Puis nous échangeons avec Sœur Anne-Chantal, religieuse cistercienne, sur la si-
tuation actuelle de l’Eglise, de notre monde. Sa parole nous encourage à « garder
l’Espérance pour notre Eglise bien secouée, notre monde, nos familles… l’Eglise
passe par une certaine mort mais le Christ demeure, Il a remporté la victoire ; la
Parole demeure. »
Elle nous propose des pistes de réflexion : « dans une communauté religieuse,
comme en paroisse, essayons de nous parler, d’échanger ; osons des paroles,
osons remettre en question certaines choses ; ce qui n’est pas si simple !
Nous pouvons nous questionner, chacun, chacune : « Qu’est-ce qui me tient ?
Qu’est-ce qui résiste en moi au moment d’une crise ? Qui est Jésus pour moi ?
Quand je ferme les yeux à qui est-ce que je m’adresse ? À Jésus, oui, mais où ? À
Jésus dans la crèche ? À Jésus sur la croix ? À Jésus dans quelle parabole… ?
Aujourd’hui, nous sommes tous dans la même barque, dans ces questionnements
de Foi ; laissons-nous questionner ; écoutons l’apport des jeunes ; ils n’ont pas
peur des exigences pour découvrir qui est Jésus et pour fonder une foi qui résiste.
Ce qui suppose aussi des exigences personnelles, de prière.
En revenant à la Parole de Dieu, aux fondements, nous ne nous trompons pas ! »

A la suite de ce partage avec sœur Anne-Chantal
nous pouvions prendre un temps personnel dans
l’abbatiale, dans la forêt de l’abbaye ; temps de si-
lence ou temps fraternel, temps avec le Seigneur…

Puis nos échanges en groupe ont porté sur notre pa-
roisse, sur la dimension communautaire de la prière, sur ce qui existe et sur
nos projets et enfin sur ce que nous souhaitons vivre dans la nouvelle mai-
son paroissiale que nous allons habiter dans cette année pastorale.
Dans la Prière pour une Eglise synodale, nous puisons notre élan pour
l’année qui commence : « Nous voulons nous rappeler que nous avons be-
soin les uns des autres… Dans la rencontre et l’écoute mutuelle, marchons
ensemble comme peuple de Dieu. »

Odile Jolly
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ACCUEILLIR
Abraham avait reçu 3 visiteurs dans sa tente…

Au presbytère de Saint Sulpice, nous avons une tente : le studio aménagé autre-
fois pour le père Edouard Guillemot au rez-de-chaussée. Il permet actuellement

de recevoir des visiteurs (amis, prêtres, famille, pèlerins de passage)
dans un cadre agréable puisqu'il donne sur le jardin médiéval d'un côté
et sur le jardin du presbytère de l'autre. Pendant l'été une famille co-
lombienne de passage y a résidé. Puis des amis d'enfance, des amis prêtres de
Toulouse, une cousine en vacances, une personne marchant vers Compostelle,
ayant besoin de se poser en pleine canicule. C'est l'occasion de retrouvailles ou
de rencontres étonnantes, souvent dans une communion de foi.

Père Christophe

VERS COMPOSTELLE…
Cela fait maintenant 4 ans que j'ai commencé à marcher sur le GR 34 en Breta-
gne. Petit à petit, une idée a germé dans ma tête… Aller du Sanctuaire ND de
Pontmain en Mayenne à St Jacques de Compostelle en passant par la côte.
Le 3 juillet, j'ai repris la route là où je l'avais laissée (près de Vannes) et je suis ar-
rivée début août à Oléron. Après une blessure au pied, j'ai dû m'arrêter 2 semai-
nes. A la fin de ce repos forcé, me sentant encore très fatiguée, j'ai essayé de trou-
ver un lieu pour me reposer encore un peu mais étant loin de chez moi, je ne trou-
vais pas. J'ai donc repris la route, clopin-clopant en me disant que j'allais avancer
doucement, sans forcer et que je verrais bien… C'est à ce moment-là que j'ai été
accueillie dans cette petite oasis de paix où j'ai pu me reposer le corps et l'esprit.
Le Seigneur m'y attendait vraiment, Il avait tout prévu :

- une dame m'ayant vue un peu désespérée à l'arrêt de bus « les Riveaux », a été
chercher sa voiture pour me déposer à St Sulpice de Royan.

- à peine arrivée, j'ai pu assister à l'adoration et à la messe.
- enfin, j'ai rencontré le Père Christophe qui m'a dit que je pouvais rester autant

de jours que je le voulais…
Je suis donc restée une semaine dans ce bel endroit, au frais, évitant ainsi les jours
de canicule. Comme quoi, lorsqu’on s'abandonne à Lui, le Seigneur nous comble
dans les moindres détails. Merci à chacune et à chacun pour votre accueil, votre
gentillesse et vos prières lors de mon séjour. Soyez assurés des miennes, je vous
emmène tous à St Jacques !

Marie Aurélie
P.-S. : pour les curieux, je suis actuellement à Boo de Piélagos (juste après Santander) et

j'ai déjà parcouru 3.178 km depuis Pontmain dont 1.340 km depuis le 3 juillet
(avec 1 mois de repos forcé bien apprécié au final).
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Rentrée à Jeanne d'Arc

L’école catholique Jeanne d’Arc de Saujon se renouvelle en cette année 2023-
2024.
Mme Elodie NANNINI succède à M. Fabrice HERAUD à la direction et l’équipe
enseignante est également remaniée avec l’arrivée de Mme Karen GATIGNOL,
en CE2/CM1/CM2 et de Mme Claudine CHRETIEN, en CP/CE1. Mme Camille
COLLE est désormais à plein temps en classe de maternelle.
Toute l’équipe souhaite dynamiser cette belle petite école, et permettre aux élèves
de grandir dans un climat serein propice au respect, à l’entraide, à la solidarité et
aux apprentissages et ainsi favoriser la réussite de chacun.
Des valeurs importantes et qui répondent également à un désir de faire vivre notre
caractère propre au quotidien. Avec l’appui du Père Sylvain et de Milena, les élè-
ves vont découvrent le Christ, l’Evangile et la joie de faire communauté tout au
long de l’année.
Pour bien commencer cette rentrée, les élèves ont participé à une « célébration de
rentrée », le samedi 9 septembre 2023. Réunis aux pieds de Marie avec les carta-
bles, ils ont chanté, dansé, prié et loué le Seigneur. Nous sommes devenus des
« Amis de Jésus », afin de prendre soin les uns des autres.
Les élèves ont apprécié ce moment de partage et en témoignent :
« J’ai ressenti de la joie car on était tous ensemble », « J’ai bien aimé quand le
Père Sylvain nous a bénis, on a reçu de l’eau », nous ont, par exemple, dit des élè-
ves de CP/CE1.

Elodie Nannini
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Journées Mondiales de la Jeunesse
Pour ces 37es Journées Mondiales de la Jeunesse le pape François nous a donné
rendez-vous au Portugal pour vivre une expérience que tant d’autres jeunes catho-
liques ont vécu avant nous tout autour du monde. Nous étions une centaine à par-
tir avec le diocèse,
Nous avons débuté notre pèlerinage à Fatima, sanctuaire au cœur des collines du
Portugal où la Vierge Marie est apparue à trois petits bergers en 1917. Notre pre-
mière semaine s’est ensuite déroulée dans le diocèse de Porto, où les paroissiens
et des familles de Vermoim en banlieue de Porto nous ont accueillis avec un
groupe de pèlerins polonais. Une semaine chargée en visites, de découvertes cul-
turelles, de temps forts de prières et de célébrations.

Nous avons rejoint Lis-
bonne, les 42 000 autres
français et les 1,5 million
de jeunes du monde en-
tier, moment fort témoi-
gnant de l’universalité de
l’Église. Le cardinal de
Lisbonne nous a rappelé
le thème de ces JMJ :
« Marie se leva et partit
avec hâte » (Lc 1, 39),
afin de nous inviter
comme Marie à nous le-
ver pour témoigner avec
hâte et confiance de notre

foi, de notre espérance et de notre charité. Puis nous avons accueilli le pape Fran-
çois que beaucoup ont pu apercevoir. C’est ainsi que durant une semaine, Lis-
bonne nous a accueillis pour des temps de prière, d’enseignement et de témoigna-
ges. Une semaine qui s’est conclue par une veillée de prière source de nombreu-
ses grâces, puis, après une nuit à la belle étoile, la messe finale avec le pape.
Ces journées nous ont offert la chance de rencontres fraternelles avec des jeunes
chrétiens du monde entier. Nous rentrons en France avec une foi renouvelée et
renforcée, et faisant notre les mots du pape François, nous voulons « briller, écou-
ter et ne pas avoir peur » 

Dimitry J.
Paroisse de la presqu’île d'Arvert

11116666 SSSSeeeeuuuuddddrrrr        ssssttttuuuuaaaaiiiirrrreeee°°°°((((____

TTTTéééémmmmooooiiiiggggnnnnaaaaggggeeee


